

Natalien hinüber und hörte zu, wenn diese aus der Bibel vorlas. Es stand nicht lange an, so kam sie nicht mehr um Buysens oder um des Verbots, sondern um der Bibel willen; denn sie hatte Freude daran gefunden, und die Bemerkungen und Ermahnungen, welche der Großvater einzustreuen pflegte, waren ihr zu Herzen gegangen. Bald kam es so weit, daß auch Elise auf den Knien betete, aber so in der Stille und Verborgenheit, daß außer ihren Schwestern niemand etwas davon merkte. Diese aber gaben sich alle Mühe, um durch fleißiges Lernen und pünktlichen Gehorsam die Zufriedenheit ihrer Eltern sich immer mehr zu erwerben; denn wer den Heiland lieb hat, der läßt es auch an dem, was er den Menschen schuldig ist, niemals fehlen.

---

6.

Zwei Jahre lang gieng alles in ungestörter Ruhe vor sich. Nun aber kam eine Zeit der Prüfung und der Noth. Herr Nelson, der sich ein sehr bedeutendes Vermögen erworben hatte, fand es in dem kleinen Städtchen zu langweilig;